

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Médicos, 4.—Teléfono 237.

Condicionales.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Lorente, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21 Park Row.—Berlín, Rudolf Messe, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.



ROGAD Á DIOS EN CARIDAD
POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Antonia Conesa Mateo

DE CALÍN

que falleció en su casa de Los Dolores, el día 22 de Febrero de 1913

A LOS 56 AÑOS DE EDAD

Confortada con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada familia, ruegan á sus amigos y personas piadosas, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á las misas que de 8 á 12, se celebrarán mañana en Santo Domingo, y á la Hora Santa que en la Iglesia del Barrio de Los Dolores tendrá lugar el día 10 de 11 á 12 de la mañana, así como á las misas Gregorianas que se están celebrando en la Tienda-Asilo, Misericordia, Asilo de San Miguel, Siervas de Jesús, Asilo de Ancianos, Casa Expósitos, Asilo de Golfos de los Molinos, Carmelitas de Los Dolores, Asilo de San Antón y Hospital de La Unión, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Toledo, Granada y Valencia; Obispos de Cartagena, Madrid-Alcalá, Barcelona, Seo de Urgel, Tortosa, Avila y Cotia, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

La dote

Huele á cuerno quemado esa visita del ministro inglés, el ministro de la Guerra precisamente. Nos invitan á la danza y dicen que cuando toque la prquesta, deberemos bailar.
Romanones, vacila. Ya lo dijo el otro día á los periodistas: «Quisiera saber cómo piensan España, si siente simpatías por la Triple ó por la Entente cordiale». ¿Qué le diríamos nosotros en nombre del pueblo? Nosotros le diríamos que preferimos abstenernos; no nos gustan las danzas macabras. Pero cuando suene la orquesta será preciso bailar, si con que toquen. No habrá sitio cómodo y seguro en la gran sala, para el curioso espectador. Son así las grandes potencias: «quien no esté conmigo estará contra mí».
Importa, pues, decidirnos: con Italia, Austria y Alemania, ó con Francia, Inglaterra y Rusia. Son dos señoritas que coquetamente nos ofrecen el brazo. ¿Cuál es la más fea? He aquí el problema. ¡Hemos bailado tantas veces con la más fea!

monio de interés. La más fea será la vencedora, la que muerda el polvo en la lucha.
Nosotros sólo podemos decir al Gobierno que con la más fea no queremos bailar. ¿Pero cuál es la más fea? ¿Puede decirnos el Gobierno?
Evidentemente Inglaterra posee la mejor escuadra del mundo; unos ojos seductores; pero Alemania tiene un ejército sin rival, una dotadura tan brillante y tan fina. El oso de Rusia tiene buenas patas y no le sienta mal al francés su «mostracho»; pero Austria es una buena aguililla de presa, ó Italia se ha rejuvenecido. Tiene Romano-nesplá balanza prodigiosa que «pesa» estas heterogéneas candidatas.
Es evidente que no. Romanones duda como nosotros.
Todo el problema consiste en saber si aliados con Francia venceríamos á Alemania ó si aliados con ésta, derrotando á Francia, quedaríamos á salvo de la venganza inglesa.
Yo creo que aliados con Alemania venceríamos á Francia fácilmente. Más difícil nos sería vencer á Alemania aliados con Francia. Sin embargo, siendo esto último más difícil, los resultados serían decisivos. Derrotada la Triple podríamos aproximarnos de ella sin ulterior peligro. En cambio, siendo más fácil ó probable la derrota de Francia, subsistiría para nosotros el peligro inglés, de cuyas escua-

dras no podrían ni querer librar nos nuestros aliados.
He aquí como razonamos los profanos. Está muy turbio todo esto. Si el Gobierno lo ve más claro allá él. Pero no olvide lo que declamos al principio. No nos casamos por amor, sino por necesidad. Un matrimonio de interés. El Gobierno debe hacer los posibles para saber cuál de las dos muchachas aporta una mejor dote.
MAX.
Centenares de protestas
Madrid 7-9 m.
En la presidencia del Consejo se reciben diariamente treinta ó cuarenta telegramas de protesta contra el decreto sobre enseñanza de la doctrina cristiana en las escuelas.
Parece obedecer á una consigna.
En el Consejo de Instrucción pública, que tiene que informar en el asunto, figuran elementos tan discordes en materia religiosa como Azcárate y el obispo de Madrid.
El informe corresponde á la sección primera que preside Labra.
De Sociedad
Ha regresado de Barcelona á donde marchó con el triste motivo del fallecimiento de su señor padre

querido amigo el distinguido letrado de este colegio don Isidoro Felipe Valdés.
Con nuestro saludo de bienvenida reiteramos nuestro pésame al Sr. Valdés.
Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de gravedad, nuestro querido amigo D. Angel Tapia, hermano de nuestro asiduo contertulio el concejal de este Ayuntamiento don Carlos.
Deseamos de todas veras que el paciente obtenga en breve una completa mejoría.
Hoy hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y contertulio al distinguido médico D. Miguel Angel de la Cuesta, que después de la gravísima enfermedad que puso en peligro su vida, ha salido hoy de su domicilio.
Deseamos de todas veras que en breve espacio de tiempo obtenga un total restablecimiento.
Con toda felicidad ha dado á luz una hermosa niña la distinguida señora Doña Luisa Cándido, esposa de nuestro amigo el Capitán de Infantería de Marina D. Enrique Huertas.
Nuestra enhorabuena á los padres de la recién nacida.

Malagueñas

I
Dame otra copa de vino,
para ver si el vino ahoga
las penas de mi cariño.
II
El amor es una espina
que junto á las flores nace
y si te se clava honda
no hay pinzas que te la saquen.
III
Eres como la violeta
que apesar de ser chiquita
perfuma con sus aromas
la mano que la acaricia.
IV
Me parece que me miras
cuando miro tu retrato
¡por eso no quiero nunca
separarte de mi lado!
V
¿De qué me sirve cuidarte
si cuando menos lo creas,
un ladrón de corazones
conseguirá que te pierda.
VI
En muy malita faena
me estás metiendo tus ojos,
que es la veredita estrecha
y el principio muy hondo
VII
No debes pensar en mí
que nada, ó muy poco valgo,
¡quién puede mirar al cielo
no debe mirar abajo!
Narciso Dias de Escobar.

Notas Municipales

La sesión de hoy.
En cabildo ordinario presidido por el Sr. Alcalde D. Vicente Serrat, se ha constituido esta mañana á las once nuestra excelentísima corporación municipal, concurrendo al acto los señores Rosique, Gil de Pareja, Más Gilabert, Hernández (D. J.) Tapia, Sánchez de las Matas, Ros, Hernández (D. M.) y Miralles.
Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se procedió al despacho ordinario.
Primeramente se efectuó la votación definitiva para la elección de quinto teniente de alcalde resultando elegido por unanimidad don

Ignacio Aznar, y después se pusieron á discusión los siguientes asuntos:
Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal en las sesiones celebradas por la misma durante el mes de Febrero último.
Queda enterada la corporación y acuerda se remitan á Murcia para su inserción en el Boletín Oficial. Dictamen de la comisión de Policía, proponiendo se conceda licencia para edificar á D. Ginés Cervantes.
De conformidad se aprueba el dictamen.
Dictamen de la comisión de Hacienda denegando la petición del gremio de vendedores de leche con cabras, que solicitan se modifique el arbitrio que por peaje se les exige.
La corporación aprueba por unanimidad el dictamen.
Dictamen de la comisión de caminos, acompañando las bases para la reparación y conservación de la carretera de La Unión.
El Sr. Más hace algunas observaciones y se acuerda que pase nuevamente dicho dictamen á la comisión de caminos para que amplie el informe.
Instancia del médico municipal don Miguel Angel de la Cuesta, solicitando seis meses de prórroga á la licencia que se le tiene concedida.
Después de hacer uso de la palabra los señores Espín, Hernández (D. J.) y Más Gilabert, acuerda el Ayuntamiento conceder un mes de licencia al Sr. Cuesta y con esto terminó el acto.

La guerra en los Balcanes

Madrid 7-9 m.
Comunican de Atenas que se retiró la plaza de Ganine.
Se estipularon las condiciones, acordándose que las tropas turcas quedasen prisioneras.
El ejército aclamó al príncipe heredero.
Este recibió al emisario general Escad pachá, jefe de las tropas turcas de las inmediaciones de G-nine proponiendo también la rendición.
La noticia ha producido enorme entusiasmo.
Lucen colgaduras en toda la población.
El pueblo recorre las calles vitoreando al rey y al ejército.

Crónica de Madrid

Histriones y películas...
Ya sabreis que el cine, triunfa en Madrid. Los teatros parece que se obstinan en el fracaso y que buscan, suicidas, insensatos, la ruina; la buscan, descaradamente, pertinazmente, con estrenos anodinos, con flojas «reprises», con una elevación monstruosa de los precios. Allá ellos, dice el público.
Y dice bien. El público madrileño ha sido siempre sumiso, paciente, aborregado. Para él, la cuarta de «Apolo» ó el vermouth de «Lara» era algo consagrado, algo suprahumano, contra lo que era grave desacato rebelarse. Y llenaba «Lara» y vaciaba sus faltriqueras en la taquilla de «Apolo» y se le importaba un ardite el cartel ó el elenco.
Pero eso pasó. Pasó, tránsito, rauda, para no volver más. Se transitó. Y el público se ha avivado un poco, tanto más cuanto más escudriñaban las Empresas en sus exhaustos bolsillos. Y mientras la localidad sube de precio, el público

se aleja de la localidad. Es un fenómeno lógico. Nosotros brindáramos este fenómeno á cualquier filósofo de guardarropa... del Ateneo.
Hoy la compañía del «Español» hace en familia las funciones. «La Comedia» vive un existencialismo. «Apolo»... más vale no hablar de la Catedral consagrada; ¡la heba!... En «Estrella» se está rompiendo la tradición «picaresca» para dejar paso á una colección de cosas en donde Julita Fons luce sus apetitosas pantorrillas y Ramón Peña demuestra que canta menos que un tenor de los que nos está sirviendo la Empresa del Real; ¡que ya es cantar poco!... El «Gran Teatro» se entretiene con «Wally» que aunque no sirva para otra cosa proporciona á Contaduría una media entrada aceptable...
Y así va la farándula. Mientras que el público se pronuncia por el cine gentil, sugestivo, teconómico y en el «Príncipe Alfonso» tiene uno que adquirir el lunes la entrada para el jueves.
Pero es que en el cine, pasáis la noche por dos reales, os codeáis en la acepción figurada del vocablo; ¡no seáis maliciosos!—con las más lindas muchachas que triunfan en aseos, en t s, en reuniones y presencias el principio, desarrollo y fin de ocho tragedias, catorce sainetes y dos pasillos... cómicos, ámen del gusto de cargarse al operador cuando tiene la lamentable equivocación de poner al revés una película. ¡Todo por dos reales!... Y si quereis presumir, si sois dados á lo fúero, adquiriréis un palco coquetón, gentil, que os costará tres pesetas... Lector: ¡viva el cine!
Y const:—quereis designarlo—que no tenemos parte ¡ay! en ninguna Empresa cinematográfica. Es amor al arte lo que nos inspiró esta crónica, y un culto fervoroso, idólatra á la economía, generosa compañera, caritativa hermana de S. M. el cine.
Luis de Gaitanoga.
Teatro-Circo
El próximo domingo abrirá sus puertas el Teatro-Circo con función cinematográfica. En ella se exhibirá la grandiosa película de renombre mundial, «La mujer sin patria», con un metraje de 125 metros.
Completarán el programa tres preciosísimas películas cómicas denominadas:
Fiestas Árabes en el Sur de Argelia.
Las incoherencias de Sánchez.
Para consarse con Susana.
¡Lagarto, Lagarto!
Desde que empezó el presente año los supersticiosos, entre los cuales me cuento, estamos que no nos llega la camiseta al cuerpo. ¡Horror, 1918! Las dos últimas cifras son para poner de punta los cabellos á cualquiera. Ese número fatídico presagia calamidad sin cuento. Y si no vésteis la nuestra:
Los búlgaros, gente bastante vulgar por el orto, se zurraron la badana con los búrcos, ¡quién más gana á tercés!
En Méjico los federales y revolucionarios se fiacen «astillas» por un «Madrón», que era el apoyo de la república.
Por descubrir un pelo, (que no es el de Orije) el capitán Scott muere cubierto de gloria... y de hecho, en unión de otros expedicionarios...
Y por último, se inaugura en